



# FLASH INFOS

Acq, Agnez-les-Duisans, Duisans, Ecoivres, Ecurie, Etrun, Gouves, Habarcq, Haute Avesnes, Maroeuil, Montenescourt, Mont Saint Eloi, Neuville Saint Vaast, Thélus, Villers-au-Bois.

## L'engagement politique du chrétien !

Ce thème est rendu actuel par l'agenda politique (les élections européennes et législatives) dans notre pays, la France. L'engagement politique du chrétien est absolument nécessaire. Cependant, une tentation quête généralement tout chrétien soucieux de pureté et de sainteté. Cette tentation est de « tenir les bras croisés » au bord du champ politique par peur de « se souiller et de se mouiller ». Et pour beaucoup, la politique rime avec démagogie, mensonges et mœurs douteuses. Ce discrédit jeté sur la politique, provoque chez beaucoup de chrétiens un désintérêt pour la politique . Or tel n'est pas le point de vue de l'Église sur la politique. L'Église tient en effet, une haute estime pour la politique. Elle en fait même l'éloge. Depuis le Pape Pie XI, jusqu'à nos jours, l'Église affirme que l'engagement politique est la forme la plus haute de la charité. Cet engagement du chrétien dans l'arène politique se fonde sur l'évangile. Inséré dans le monde, il appartient au chrétien d'apporter l'esprit évangélique dans le milieu temporel. Il doit être en effet, le levain dans la pâte (Lc 13,21), le sel de la terre (Mt 5,13) et la lumière du monde (Mt 5, 14).

Alors, chers paroissiens et paroissiennes, face donc à la politique, il n'y a pas de place pour l'inaction ni la passivité ; pour celles et ceux qui se sentent appelés, engageons-nous, franchissons le *Rubicon* ! Mais, il ne faut pas nous leurrer, le terrain politique est très difficile. L'équilibre n'est pas toujours facile à trouver entre les valeurs évangéliques liées à notre foi et le souci de l'efficacité de l'engagement politique.

Du reste, demandons la grâce du discernement, afin de participer à l'action politique à travers le militantisme dans un parti, l'exercice d'un mandat électif, l'engagement dans les groupes de sociétés civiles et la participation aux scrutins. Bientôt, nous aurons des élections législatives ! Sortons nombreux pour voter notre candidat de choix et surtout, laissons-nous éclairer par l'Esprit du Christ. Allons voter ! Bel été à toutes et à tous !

**Père Apollinaire**

## Communiqué des évêques de Lille, Arras et Cambrai

### *Pour une sagesse politique*

Les résultats des élections européennes et l'annonce par le président de la République de la dissolution de l'Assemblée nationale qui a suivi sont un symptôme des profonds malaises ressentis face aux crises et aux bouleversements qui agitent les sociétés dans notre monde. Des hommes et des femmes se sentent aujourd'hui un peu perdus, délaissés et sans avenir. Ils aspirent à reprendre en main leur destinée dans une plus grande sécurité. Ce sentiment légitime est cependant ambigu car il peut verser dans la nostalgie, la victimisation de soi ou la quête d'un bouc émissaire.

Plus les temps sont troublés, plus nous avons besoin de sagesse, une sagesse politique ancrée courageusement dans la tradition humaniste, la fidélité au service du bien commun, l'attention aux plus petits, l'humilité de l'écoute et la solidarité universelle.

Le temps n'est plus où l'Église catholique donnait des consignes de vote en s'immiscant dans les consciences. Evêques de Lille, Arras et Cambrai, nous encourageons cependant les chrétiens et les personnes de bonne volonté à s'engager dans la société en regardant la figure du Christ et en appelant les lumières de l'Esprit Saint.

+ **Laurent Le Boulc'h**, archevêque de Lille

+ **Vincent Dollmann**, archevêque de Cambrai

+ **Olivier Leborgne**, évêque d'Arras

### **Intention de prière du pape François Pour les mois de juillet-août**



**Pour la pastorale des malades:** Prions pour que le sacrement de l'onction des malades donne aux personnes qui le reçoivent, ainsi qu'à leurs proches, la force du Seigneur, et qu'il soit de plus en plus pour tous un signe visible de compassion et d'espérance.

**Pour les dirigeants politiques :** Prions pour que les dirigeants politiques soient au service du peuple ; qu'ils œuvrent en faveur du développement humain intégral et du bien commun, tout en se souciant de ceux qui ont perdu leur emploi et en donnant la priorité aux plus pauvres.

**PAROISSE NOTRE DAME DES TOURS**  
**Calendrier des messes et des célébrations – Juillet 2024**

<b>DATE</b>	<b>HEURE</b>		<b>LIEU</b>
Jeudi 4	18h30	Messe	Neuville-St-Vaast
Vendredi 5	18h00	Chapelet paroissial	Agnez-les-Duisans
<b>Samedi 6</b>	12h00 <b>18h30</b>	<i>Célébration de mariage</i> <b>Messe dominicale anticipée + messe d'anniv. de mariage</b>	Marœuil <b>Montenescourt</b>
<b>Dimanche 7</b>	<b>11h00</b>	<b>Messe ; 14<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire</b>	<b>Marœuil</b>
Mardi 9	11h00	Messe avec les Camilliens + Onction des malades	MARPA - Neuville
Mercredi 10	18h30	Messe	Écoivres
<b>Samedi 13</b>	<b>18h30</b>	<b>Messe dominicale anticipée</b>	<b>Acq</b>
<b>Dimanche 14</b>		<b>FETE NATIONALE</b>	
	<b>10h00</b>	<i>Messe ; Saint Camille de Lellis, fête des religieux Camilliens</i>	<b>Église Sainte Catherine (ARRAS)</b>
	<b>11h00</b>	<b>Messe ; 15<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire</b>	<b>Marœuil</b>
	<b>12h30</b>	<b>Baptêmes</b>	<b>Marœuil</b>
Mardi 16	18h30	Messe ; <i>ND du Mont Carmel</i>	Gouves
Mercredi 17	18h30	Messe	Écurie
Jeudi 18	18h30	Messe	Haute-Avesnes
<b>Samedi 20</b>	15h00 <b>18h30</b>	<i>Célébration de mariage</i> <b>Messe dominicale anticipée</b>	<i>Habarcq</i> <b>Villers-au-Bois</b>
<b>Dimanche 21</b>	<b>11h00</b> <b>12h30</b>	<b>Messe ; 16<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire</b> <b>Baptêmes</b>	<b>Marœuil</b> <b>Marœuil</b>
Mardi 23	18h30	Messe ; <i>fête de saint Ranulphe en différée</i>	Thélus
Mercredi 24	18h30	Messe	Duisans
Jeudi 25		Début des vacances du curé	
<b>Samedi 27</b>	<b>18h30</b>	<b>Messe dominicale anticipée</b>	<b>Habarcq</b>
<b>Dimanche 28</b>	<b>11h00</b>	<b>Messe ; 17<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire</b>	<b>Marœuil</b>

**PAROISSE NOTRE DAME DES TOURS**  
**Calendrier des messes et des célébrations – Août 2024**

<b>DATE</b>	<b>HEURE</b>		<b>LIEU</b>
Vendredi 2	18h00	Chapelet paroissial	Thélus
<b>Dimanche 4</b>	<b>11h00</b>	<b>Messe ; 18<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire</b>	<b>Marœuil</b>
<b>Dimanche 11</b>	<b>11h00</b>	<b>Messe ; 19<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire</b>	<b>Marœuil</b>
		<i>Saint Géry</i> , fête patronale de l'église de Acq	
	<b>12h30</b>	<b>Baptêmes</b>	<b>Marœuil</b>
<b>Jeudi 15</b>	<b>15h00</b>	<b>Messe ; ASSOMPTION DE LA VIERGE MARIE</b>	<b>Montenescourt</b>
<b>Samedi 17</b>	14h00	Célébration de mariage	Marœuil
<b>Dimanche 18</b>	<b>11h00</b>	<b>Messe ; 20<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire</b>	<b>Marœuil</b>
<b>Samedi 24</b>	14h00	Célébration de mariage	Duisans
<b>Dimanche 25</b>	<b>11h00</b>	<b>Messe ; 21<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire</b>	<b>Marœuil</b>
Jeudi 29		Fin des vacances du curé	
<b>Samedi 31</b>	14h00	Célébration de mariage	Duisans
<b>SEPTEMBRE</b>			
<b>Dimanche 1<sup>er</sup></b>	<b>11h00</b>	<b>Messe ; 22<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire</b>	<b>Marœuil</b>

**Nota Bene :**

**Durant tout le mois d'août, les messes auront lieu uniquement le dimanche à l'église de Marœuil à 11h.**

**La messe du 15 août, solennité de l'Assomption se tiendra à Montenescourt à partir de 15h.**

**RAPPEL :** En septembre prochain, notre Paroisse aura une Assemblée de ses « Forces vives ». Tous les membres des équipes et des services concernés sont priés de se rencontrer à l'avance afin de mieux préparer leur contribution.

**Date :** samedi 14 septembre 2024

**Heure :** 16H00 – 18H15

**Lieu : Église de Marœuil**

**Objectifs visés :** Connaissance mutuelle ; connaissance de la vie des équipes et des services ; état de collaboration entre les différents services et équipes ; consolidation de la vie paroissiale...

**Voici l'ordre du jour :**

1. Prière introductive : *invocation à l'Esprit* 2 minutes
2. Partage d'évangile en groupes 15 minutes
3. Mot du curé 3 minutes
4. Intervention des services et des équipes 1h30 minutes
  - ✓ *Liturgie*
  - ✓ *Baptême*
  - ✓ *Mariage*
  - ✓ *Funérailles*
  - ✓ *Catéchistes*
  - ✓ *Secrétariat*
  - ✓ *Service évangélique des Malades*
  - ✓ *Équipe d'Animation Paroissiale*
  - ✓ *Conseil Paroissial des Affaires Économiques*
5. Divers 25 minutes
6. Conclusion : messe à l'église de **Marœuil** à 18H30 suivi d'un verre de l'amitié.

**NB :** La présence de tous est vivement souhaitée

Pour les différentes interventions, chaque service ou équipe présente en 10 minutes:

*Ses membres ;*

*Sa mission ou ses missions ;*

*Le type de collaboration qu'il (elle) entretient avec les autres services ;*

*Ses joies, ses difficultés et ses suggestions pour améliorer la mission paroissiale.*

Chaque service ou équipe prépare un support numérique de son intervention.

Afin de mieux préparer ladite Assemblée, veuillez signaler votre présence auprès de vos responsables de services et d'équipes avant le **30 juillet 2024**.

*Tout pour la gloire de Dieu et le salut de tout homme et de tout l'homme*

**P. Appolinaire, Curé**

**Les membres de l'EAP**

## 14 juillet : fête nationale ; fête de Saint Camille de Lellis, patron des malades et du personnel hospitalier

Alors que le 14 juillet, nous célébrerons au niveau civil la Fête nationale, fête de la



République, le sanctoral de l'Église nous invitera à célébrer la sainteté de Camille. Qui était Saint Camille ?

Camille est né à Bucchianico, dans le royaume de Naples, diocèse de Chieti, en Italie, le 25 mai 1550. Sa mère, était une femme de santé délicate. Quand elle était enceinte de Camille, elle avait fait un rêve où elle voyait son enfant à la tête d'une bande de jeunes portant des croix rouges sur la poitrine. Et elle craignait que son Fils ne devienne un bandit. Camille avait douze ans

lorsqu'elle mourut. Elle était très pieuse et Camille regrettera plus tard d'avoir fait mourir sa mère de chagrin à cause de sa mauvaise vie. En effet, Camille était difficile à dompter et comme son père était rarement présent à la maison, il passait son temps à jouer en plein air, par la suite aux cartes et aux dés dans les auberges. Son père, capitaine d'infanterie, se donnait corps et âme à son métier de soldat. Camille le suivit pour la bataille contre les Turcs mais tous deux tombèrent gravement malades et ne purent pas y prendre part, pire son père mourut le laissant seul au monde. Camille avait alors dix-huit ans.

Pendant quarante-six ans, Camille portera au pied droit une plaie qui le fera souffrir et l'empêchera également de devenir religieux capucin. Mais, c'est aussi grâce à cette plaie qu'il trouvera sa vocation : aimer et servir les pauvres malades avec la même affection qu'une mère aurait pour son unique fils malade. Renvoyé du noviciat des capucins, Camille a passé son premier séjour à Saint Jacques, le célèbre hôpital pour les incurables, d'abord comme patient et plus tard comme soignant, serviteur. Son abcès au pied presque complètement résorbé, Camille est renvoyé de l'hôpital à cause de son indiscipline, son addiction aux jeux de cartes et de dés et son manque de caractère.

Embauché comme manœuvre par un entrepreneur, Camille revenait du couvent de San Giovanni, après une nuit au cours de laquelle il avait beaucoup échangé avec le frère gardien, père Angelo. Comme Saul de Tarse sur la route de Damas, Camille descendit de sa monture, bouleversé et sanglotant. Une lumière d'une insupportable clarté l'avait envahi. Pour la première fois, dira-t-il plus tard, je me rendis compte, combien, jusqu'à présent, ma vie avait été vide et insipide. Il pria longuement, demandant au Seigneur, la grâce et le temps de se repentir. « Fini le monde, fini le monde », disait-il.

Une fois converti, Camille reviendra une deuxième fois à l'hôpital Saint Jacques à cause de sa plaie. De nouveau guéri, contre l'avis de son accompagnateur, saint Philippe Néri, il retourna chez les Capucins. Mais, il sera définitivement renvoyé pour la même raison, cette plaie que le frottement de la bure ouvrait. Revenu en octobre 1579, Camille est nommé gérant de l'hôpital puisque lors de son second séjour il s'était montré exemplaire. Désormais Camille, s'investira à créer les conditions nécessaires pour le bien des malades. Il se formera autour de lui un noyau d'hommes pieux qui désirent généreusement servir les malades. Ainsi commença en 1582 la fondation de la Compagnie de Camille. Plusieurs de ses compagnons consumèrent leur vie dans le service des pestiférés et des malades de toutes catégories. Le 29 juin 1589, Camille et ses compagnons portèrent pour la première fois la croix rouge flamboyante, leur signe distinctif, à la hauteur du cœur, sur la soutane et le manteau. La compagnie aura le statut d'Ordre religieux le 08 décembre 1591, en la solennité de l'immaculée Conception. Épuisé par le travail et ses nombreux soucis de santé, Camille le 14 juillet 1614, meurt en odeur de sainteté, entouré de nombreux confrères que son charisme et sa spiritualité subjuguèrent.



**Père Appolinaire**

## QUELQUES ÉVÉNEMENTS DU MOIS ÉCOULÉ : IMAGES







**Baptêmes de 5 enfants**



## APPEL ET ENVOI EN MISSION

Au cours de la messe du dimanche 09 juin 2024, Monsieur **Jean-Paul FOUQUEZ** a été appelé et envoyé en mission pour le service des Équipes-funéraires.

Avant de recevoir sa lettre de mission et de s'engager dans la pastorale des funéraires, Monsieur Jean-Paul a d'abord renouvelé sa foi telle qu'elle est exprimée dans le symbole baptismal. Ensuite, il a promis de vivre en communion avec notre Père évêque, dans la fidélité aux orientations pastorales du diocèse sur les funéraires et l'accompagnement des familles en deuil. Enfin, il a reçu des mains du Père Appolinaire la croix, signe distinctif de sa mission d'accompagnement des familles dans le deuil et de guide de la prière.

Rendons grâce à Dieu pour tant d'hommes et de femmes qui continuent toujours de s'engager pour l'annonce de l'évangile. Prions de façon spéciale pour tous les agents pastoraux de notre paroisse. Ils sont très nombreux à se sacrifier et, bien souvent dans la plus grande discrétion pour le rayonnement de la vie de notre église paroissiale. Oui, ils sont pour nous des témoins visibles de la Bonne Nouvelle ! Demandons et prions le Maître de la moisson de susciter de nouveaux ouvriers pour « épauler » celles et ceux qui sont déjà à l'œuvre.

À toi qui lis ce flash infos, ne minimise pas ton engagement, Jésus a besoin de toi pour construire son Règne parmi les hommes. N'aies pas peur, l'Église a confiance en toi ! Prends toute ta place dans la vie de ton église locale !

## **Ils nous ont quittés...**



- ★ M. Georges LANCRY, 64 ans, Funérailles le 03 juin 2024 à Marceuil.
- ★ M<sup>me</sup> Denise BEHIN, 79 ans, Funérailles le 07 juin 2024 à Duisans.
- ★ M. Jacques DELESPINE, 85 ans, Funérailles le 07 juin 2024 à Thélus.
- ★ M. André VIART, 94 ans, Funérailles le 10 juin 2024 à Marceuil.
- ★ M. Cyril PETIT, 26 ans, Funérailles le 10 juin 2024 à Acq.
- ★ M<sup>me</sup> Annie FEMCZUK, 77 ans, Funérailles le 17 juin 2024 à Duisans.
- ★ M<sup>me</sup> Jeanine CADET, 78 ans, Funérailles le 20 juin 2024 à Gouves.
- ★ M. Joël COUSIN, 63 ans, Funérailles le 24 juin 2024 à Thélus.

**Que brille sur eux, la lumière de la Résurrection ! Amen**